

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: npartado II.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.867

Miércoles 7 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Dos aviones rojos derribados que pretendieron impedir nuestros ataques aéreos

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Sin novedades dignas de mención.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de Altura y Gátoga y los del puerto de Barcelona, ocasionando grandes incendios y derribando dos aviones de caza enemigos, que, con otros varios, pretendieron inútilmente impedir nuestro bombardeo. Todos nuestros aviones regresaron a sus bases.
Salamanca, 6 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 6 DE DICIEMBRE DE 1938

EN LA CAMARA BELGA

Triunfo del espíritu de la España Nacional

"O disolución del Parlamento belga, o formación de una mayoría con todos los partidos no marxistas, para dar a éstos la batalla con toda decisión."

(Del editorial de EL ADELANTADO de ayer.)

Admitimos de buen grado que Mr. Spaak, el primer ministro belga, ha colmado nuestras esperanzas. La situación del Gobierno que preside era ayer muy delicada al presentarse ante el Parlamento después de la resolución del grupo más numeroso del partido socialista que dirige Vandervelde, de desautorizar la política exterior de Mr. Spaak y de retirar, en consecuencia, los ministros del partido.

Fundábamos, sin embargo, grandes esperanzas, en la reacción de tipo nacionalista que en Bélgica como en otros muchos países de régimen democrático, más o menos democrático, se ha registrado en los últimos tiempos. Esa reacción, decíamos ayer, puede manifestarse contra el bolchevismo y el marxismo. Y en Bélgica ayer efectivamente.

Entendían los socialistas del ala extrema, en anuencia con los rojos españoles, derribar al Gobierno de Mr. Spaak, y es de presumir que esperaban conseguirlo, que el presidente del Consejo es socialista también, aunque en sentido nacional. Pero Mr. Spaak, con una personalidad puesta al servicio de la mejor causa de Bélgica, que puede parangonarse con la tenacidad de monseñor Daladier y de Mr. Chamberlain, se afianzó en la política iniciada, dispuesto a desafiar las iras de sus compañeros de partido. Otro político que no hubiese antepuesto los intereses del país a los de partido, hubiese dimitido inmediatamente de ser conocida la resolución socialista, pero Mr. Spaak no desertó de su puesto

quiso aceptar la batalla que le había sido planteada. Y fue al Parlamento con objeto de triunfar o de ser derrotado en él. Señaló las causas que aconsejaban la subsistencia de la política exterior que ha culminado en el envío de un representante a la España Nacional y la retirada de Bélgica del Comité de no intervención, apuntando también el error y el daño que representaría para el Estado una rectificación de esa política. Encontró Mr. Spaak un ambiente hostil, agresivo, en la minoría socialista, pero éste se halló fuertemente contrarrestado por católicos, rexistas y liberales, que redoblaron sus exteriorizaciones de adhesión al presidente del Consejo a medida que crecía la iracundia marxista. Y cuando el cabo de su discurso demandó del Parlamento un voto de confianza, se produjo la victoria de Mr. Spaak, una victoria casi insospechada en cuanto a su alcance, que la confianza le fué ratificada por 111 votos contra 49, votando a favor los tres partidos no marxistas

ciudadanos, y en contra socialistas y comunistas, absentes los nacionalistas flamencos. Ya sabemos que el juego parlamentario, cuando se empeña una lucha entre la oposición y los grupos ministeriales, las decisiones se consideran en cierto modo «votos» favorables al Gobierno.

El espíritu de la España Nacional triunfó ayer rotundamente en la Cámara belga. Nos felicitamos de ello y deseamos a Bélgica, especialmente al jefe de su Gobierno, que siendo socialista, ha sabido obrar en forma que anulando las asechanzas y los móviles antinacionales de los que fueron compañeros suyos de partido, somete hoy a la influencia y a las inspiraciones moscovitas.

EN LA CAMARA FRANCESA

presupuesto de la Marina aumentado en 3.500 millones

París, 6.—Se ha reunido la Comisión de Colonias de la Cámara de diputados, habiendo acordado protestar contra las exteriorizaciones que han tenido lugar en la Cámara de diputados de Italia últimamente.

También se acordó dar seguridades a Túnez en el sentido de que el Gobierno francés no permitirá intromisión alguna en las libertades del pueblo que está bajo la protección de la bandera francesa, o contra sus aspiraciones legítimas.—MUNDIAL.

El presupuesto de la Marina francesa

Londres, 7.—La Comisión de Finanzas de la Cámara de diputados ha aprobado el presupuesto de la Marina para 1939. Importa ocho mil millones de francos, lo que representa un aumento de tres mil quinientos millones sobre el de 1938.

¿SERA VERDAD?

Quedan voluntarios ingleses heridos o enfermos en la zona roja

Londres, 6.—Esta mañana cruzaron la frontera francesa los últimos voluntarios británicos pertenecientes a las brigadas internacionales. El número de los que han entrado hoy en Francia, en viaje a la Gran Bretaña, es de 302.

Desde hoy los únicos voluntarios ingleses que quedan en la España roja son los enfermos o heridos.—MUNDIAL.

Los voluntarios suecos

Estocolmo.—Se anuncia que aproximadamente 170 voluntarios escandinavos se encuentran en viaje de regreso a España, vía Dunkerque. El número de suecos que hoy en la España roja asciende a 87 muertos y además a 100 heridos suecos que están en los hospitales de Vitoria.



El veterano general Gouraud pasa revista a marciales soldados, sino a Ajaccio (Córcega), en cuya isla han tenido lugar demostraciones antitalianas con ocasión del XX aniversario de la entrada de las tropas francesas en Strassburgo después del armisticio



El monumento a Napoleón erigido en Ajaccio (Córcega), en cuya isla han tenido lugar demostraciones antitalianas con ocasión del XX aniversario de la entrada de las tropas francesas en Strassburgo después del armisticio



Una joven china y otra japonesa, que figuraban como delegadas de sus respectivos países en el Congreso mundial de la juventud, celebrado en América, se han hecho amigas, mientras que sus hermanos luchan en China

LAMENTO ROJO

Francia: ¿Por qué nos abandonas?

Tápanse los oídos las personas de buen gusto, porque se ha producido el acontecimiento internacional que hará que se agote todo el vocabulario bellaco del infamundo. Y hemos nombrado al marxismo.

Iracundia, perplejidad, explosiones de cólera... Y pasada la violenta crisis, abatimiento, desconsuelo y congoja:

—Francia... ¿Por qué nos abandonas?

No dudamos en considerar la declaración franco-alemana en su punto relativo a la integridad y estabilidad definitiva de las actuales fronteras de Alemania y Francia, y la renuncia a reivindicaciones territoriales en Europa, mucho más trascendental para los rojos españoles que el cierre de la frontera pirenaica. Porque es un hecho probado que el bolchevismo hispano, descontenta por él mismo su derrota y agotadas todas las posibilidades de encender una guerra europea a propósito de la de España, soñaba con hacerla estallar mediante la cesión a Francia de ciertas plazas de la costa mediterránea y la parte de Cataluña que quedó en su poder, mas la isla de Menorca, lo que supondría, por otra parte, una violación del «stau quo» del Mediterráneo del que son garantía especial hoy día Italia y la Gran Bretaña. Fuese debido a ese móvil o a la esperanza de que Francia les garantizase su existencia en una nueva especie de República de Andorra (que sería una República más de la U. R. S. S.), es lo cierto que nuestros adversarios especulaban a propósito de tales designios con «mentalidad» de avestruz que cree escapar a sus perseguidores escondiendo la cabeza en la arena, sin pararse a considerar que la nación española reivindica hasta el último grano de arena de su territorio, pese a quien pese y cueste lo que cueste. Precisamente Francia es un testigo de excepción de la voluntad reivindicadora de España.

De todos modos, bueno es que una declaración tan solemne como la firmada hoy en París lleve al ánimo atribulado de las hienas rojas apretadas contra los Pirineos el convencimiento de que la pretendida alteración de la histórica frontera española no pasó de ser un sueño turbado por la «campanada» estridente que acaba de sonar en el «Salón del Reloj» del Quai d'Orsay.

Para los españoles auténticos que temieron por parte de Francia una jugada más contra la integridad del territorio nacional, aquella declaración constituirá un motivo de satisfacción y lo es también para quienes nunca abrigamos ese temor, porque ella desvanece toda esperanza de los bolcheviques hispanos.

Aparte estas consideraciones que nos sugiere un aspecto de la declaración franco-alemana, ésta, apreciada de un modo general, trae a nuestro ánimo una sensación más de afianzamiento de la política iniciada en Munich, conducente al acercamiento entre las grandes potencias europeas. Esta es la significación de todo acontecimiento internacional que contrarie las previsiones marxistas; y en este aspecto tiene valor indiscutible la declaración franco-alemana. Los comunistas y los socialistas, no sólo de Francia, sino también de los demás países, confiaban en que los acontecimientos antisemitas ocurridos en Alemania, la huelga general francesa y los actuales incidentes (extraoficiales) franco-italianos, impedirían la signatura de la declaración franco-germana.

Ni ataques, ni injurias, ni falsedades, ni amenazas producen los efectos ambicionados por los «pacifistas sedientos de sangre». El bolchevismo internacional acumula derrotas con una regularidad tan sorprendente, que permiten señalar la caída vertical de su innegable poderío, elevándose, en cambio, sobre él, cada día con más firmeza y vigor, la voluntad colectiva universal al servicio del buen entendimiento entre los pueblos.

Es por esto por lo que consideramos un triunfo moral de España la declaración franco-alemana, pues su sentido, en plano diferente de realización, no es, ni más ni menos, que un servicio prestado a la causa de la paz y de la civilización defendidas a costa de infinitos dolores y de vidas infinitas por la España eterna.

LOS INCIDENTES FRANCO-ITALIANOS

Manifestación estudiantil ante la Embajada de Francia en Roma

Berlín, 9.—«Il Giornale» se ocupa de los ataques a los comercios italianos en aquellas poblaciones, y dice que se realizaron con la protección de las autoridades. Cincuenta italianos resultaron heridos, y en cambio no hubo más detenciones que las de las víctimas.

Hace notar el periódico que los árabes se abstuvieron de participar en las demostraciones antiitalianas de Túnez.

Seiscientos estudiantes con camisas negras y gritando «Queremos Córcega y Tunicia» realizaron una demostración ante la Embajada francesa. Las autoridades italianas colocaron un cordón de Policía y Carabinieri alrededor del edificio. Dos compañías de Infantería, con cascos de acero y bayoneta calada, se hallaban estacionadas en las proximidades de la Embajada.

La explicación oficial dice que se trata de una reacción popular espontánea contra las demostraciones antiitalianas en Francia.—MUNDIAL.

Descubrimiento artístico por el marqués de Lozoya

Vitoria, 6.—El Delegado Nacional del Servicio de Recuperación y Defensa del Tesoro Artístico Español señor marqués de Lozoya, ha descubierto, en una iglesia de Vitoria, una tabla de escuela italiana del siglo XVI. El descubrimiento ha causado excelente impresión en los medios artísticos.

LA SITUACION EN FRANCIA

El Gobierno ordena que tripulaciones de la escuadra se hagan cargo de los trasatlánticos

Nueva York, 6.—Habiéndose desvanecido toda esperanza de resolver la huelga de obreros del puerto de El Havre con la rapidez deseada para que pudiesen zarpar los grandes trasatlánticos que en él se encuentran, el Gobierno ha ordenado que el «Paris» se dirija al puerto de Cherburgo, desde donde partirá para Nueva York con tripulación de la escuadra francesa, que ya se ha hecho cargo del buque. Varios técnicos navales y doscientos cincuenta marineros de tres destructores se encuentran a bordo del «Paris» haciendo los preparativos para sacar el trasatlántico del puerto de El Havre. Se ha fijado el puerto de Cherburgo como punto de salida para evitar posibles incidentes y protestas de los huelguistas. Toda la tripulación del «Paris» ha sido puesta bajo el control militar.

Se espera la llegada de nuevos destructores a El Havre con tripulaciones de la Marina de guerra para hacerse cargo de los demás trasatlánticos, entre los que figuran el coloso «Normandie» y el «Ile de France».—MUNDIAL.

MEJORA LA SITUACION SOCIAL

Londres, 6.—Continúa mejorando la situación creada en Francia por la huelga general. Las organizaciones obreras han dado a conocer que están dispuestas a negociar para restablecer la paz industrial, de necesidad vital en la actualidad.

Sin embargo, la Unión Federal de Trabajadores continúa censurando los recientes Decretos-leyes.—MUNDIAL.

La fiesta de la Inmaculada, «Día del Cruzado»

Los habituales lectores de EL ADELANTADO DE SEGOVIA conocen ya la significación del «Día del Cruzado» que, por iniciativa de la Delegación nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, aprobada y bendecida por la Jerarquía eclesiástica, se celebrará mañana, día 8, fiesta de la Inmaculada, Patrona de España y de su gloriosa Infantería.

Próxima ya esta fiesta, queremos de nuevo llamar la atención de nuestros lectores sobre la trascendencia del «Día del Cruzado», cuya finalidad, según la mente de los organizadores del mismo, es la de avivar la espiritualidad católica de nuestros soldados que luchan en los campos de batalla, o yacen heridos y enfermos como consecuencia de esta guerra en la cama de un hospital. El «Día del Cruzado» es la fecha de los que todo lo dan y se sacrifican por Dios y por España, es decir, por la inocencia de los niños, por la santidad de la familia, por la honestidad de las costumbres, por el triunfo de la verdad cristiana—caridad y justicia—en las relaciones sociales, por el catolicismo de las rutas gloriosas de nuestra Patria.

Nuestro deber en ese día—el deber de los que en la retaguardia trabajamos por esos ideales—es reforzar con la eficacia de la oración y el aliento de la fraternidad cristiana el valor de nuestro glorioso Ejército de Cruzados, y con nuestro donativo contribuir a que cada combatiente pueda tener consigo la imagen de Cristo crucificado que le proteja, le conforte y le recuerde constantemente por qué lucha, por qué sufre y por qué vence. Un crucifijo que le acompañe en las horas tristes y alegres, en los momentos de agonía y en los de victoria. La fiesta de la Inmaculada es, además, un día consagrado especialmente a rezar y pedir, para lograr el triunfo definitivo de nuestras armas. Porque es la fiesta mayor de la Santísima Virgen y de España. Ella—la Virgen—nos traerá la victoria y con la victoria la paz, el pan y la justicia para todos los españoles, la restauración de todas nuestras cosas en el espíritu de Jesucristo.

El reverendísimo prelado de esta Diócesis ha dispuesto que en todos los actos religiosos de ese día se excite a los fieles a la oración y a la limosna para los fines expresados, tanto en la ciudad como en los pueblos.

Las plegarias que en la fiesta de la Inmaculada de este año, elevemos al cielo por mediación de la Virgen han de quedar simbolizadas en un obsequio—Crucifijo, medalla y otros objetos de piedad—para nuestros com-

batientes, que los acompañe siempre en las tremendas vicisitudes de la guerra, y como reparación de los millares de sacrilegios cometidos por los rojos, especialmente contra las imágenes de Jesús crucificado.

No olvidemos que, si España se levantó en armas contra las hordas de la masonería y de Moscú, fué para la defensa de los ideales cristianos, que son el fundamento de la unidad, grandeza y libertad de España.

NATURALMENTE!

Los aviones nacionales no bombardean un buque que transportaba 150 niños españoles

Otra vez tenemos que hacer mención de la Agencia norteamericana que manifestaba admiración sin límites por los rojos españoles.

Desde el estacazo del Ebro, dicha Agencia se muestra tan alicaída como el mismo Comité soviético de Barcelona, y ahora concentra toda su atención en los soberbios raids de la aviación del Caudillo Franco, que desafía «bosques» de cañones anti-aéreos, deja a su cola aerodromos enemigos, combate y derrota sobre campo enemigo a los aviones marxistas y no deja títere con cabeza en los puertos y en las fábricas de material de guerra.

La tal Agencia pone tal atención en su misión informativa a este respecto, que nos parece como si mani-

festase un deseo ferviente de que los torpedos aéreos de los nacionales aniquilen un día media población de Barcelona o de Valencia para renovar sus gritos histéricos. Vamos a demostrar ese deseo marxista con la siguiente noticia de esta madrugada:

«Nueva York, 7.—Ayer, los aeroplanos «insurrectos» (nacionales) han efectuado otra serie de ataques en el territorio del Gobierno de España. (Comité al servicio de la Unión Soviética.) Se dice que los muelles y almacenes marítimos de Barcelona han quedado destruidos, así como las fábricas de material de guerra de Barcelona, Gaves (?) y Valencia.

UN BARCO SOVIETICO CON CIENTO CINCUENTA NIÑOS QUE HABIA SALIDO DE VALENCIA CON RUMBO A RUSIA, NO FUE ATACADO POR LAS ESCUADRILLAS «INSURRECTAS».

¡Naturalmente! La Agencia yanqui nos ha confundido con los bolcheviques españoles...

¿No se adivina en el último párrafo de la noticia que los demonios rojos hubiesen deseado que el cargamento de niños españoles fuese destruido?

¿No se aprecia asimismo por el texto de la información que los aviadores de Franco precisan bien sus objetivos? ¿Con lo bien que hubiesen venido a las hienas rojas unas cuantas docenas de víctimas entre la población civil para proferir nuevos alaridos!

En la Cámara de los Comunes,

Se debate el plan sobre defensa civil

Londres, 6.—Esta noche, en la Cámara de los Comunes, se debatió el plan del Gobierno para la implantación del servicio nacional voluntario.

El ministro de la Defensa civil defendió el punto de vista de que en tiempo de paz el servicio sería de tipo voluntario, pero se implantaría obligatoriamente en tiempo de guerra.

Informó el ministro de que ya han quedado reajustados muchos trabajos antes de iniciar la campaña nacional a principios de año.—MUNDIAL.

Opinan los círculos franceses: Un paso más hacia la pacificación

La declaración no disminuye la amistad mutua de Francia e Inglaterra, ni la de Italia y Alemania

LA AVIACION INGLESA APARATOS DE CAZA DOTADOS DE OCHO AMETRALLADORAS

En cinco años aumentó el presupuesto de aviación de 17 millones de libras a 200 millones

París, 6.—En la exposición de aeronáutica de París han despertado interés los aviones y motores de la aviación británica.

En uno de los stands se exhiben dos cazas provistos de ocho ametralladoras cada uno y varios modelos de aviones modernos de guerra que prestan ya servicio en la Real Aviación Británica. Al pie de la columna de uno de los modelos se indica que la velocidad que pueden desarrollar excede de 523 kilómetros.

En un folleto que se reparte en los stands ingleses se recuerda que al final de la guerra europea poseía Gran Bretaña la mayor fuerza aérea, pues estaba formada por 14.000 aviones. En aquella época se construían en Inglaterra 3.500 aeroplanos por mes. El Ejército del Aire estaba integrado por 187 escuadrillas y 300.000 hombres.

Hoy, después de varios años de desarme unilateral, Gran Bretaña vuelve a forjar su poderío aéreo.

En el mismo folleto se indica que el presupuesto de la aviación británica ha aumentado de 17 millones de libras en 1934, a doscientos millones en 1939.

En 1941, sólo la aviación de caza inglesa dispondrá de 5.000 a 8.000 aparatos, además de gran número de aviones de bombardeo.

Mañana será considerado como festivo y habrá una cuestación pública para el "Aguinaldo del Soldado"

El patriotismo bien reconocido de esta capital de provincia espero su generosa contribución a tan benéfica cuestación.

Con motivo de celebrarse mañana, día 8 de los corrientes, la fiesta tradicional denominada Día de la Inmaculada Concepción de la Virgen María, cúmplen recordarla por medio de la presente, que dicho día debe considerarse como festivo, en virtud del Decreto de 6 de Diciembre del año próximo pasado.

Lo que cumpliendo Orden del Ministerio del Interior se hace público para general conocimiento y fines de su cumplimiento.

Segovia, 7 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil, ENRIQUE R. LAFUENTE.

«Para dar cumplimiento a lo dispuesto por el ministerio del Interior, y a fin de incrementar la suscripción abierta por la Superioridad para proporcionar en el presente año el aguinaldo a los heroicos soldados, se hace público para general conocimiento, que mañana, día 8, festividad de la Inmaculada Concepción, se celebrará en esta capital una cuestación pública a cargo de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

La Sección Femenina, en su anhelo de servicio constante, es la encargada de dicha cuestación.

Con este motivo se ordena a todas las camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se presenten para recoger las huchas en Sección Femenina, el jueves, a las diez y media de la mañana.

La jefe local
Saludo a Franco: Arriba España.

Regresa la expedición de maestros españoles que fué a Italia

Detalles de su estancia allí. Vienen magníficamente impresionados del viaje

Esta tarde ha llegado a Sevilla la expedición de 230 maestros españoles de uno y otro sexo que fueron a Italia invitados por el Duce.

Desembarcaron anoche en Algeciras a bordo del «Rex».

Los maestros vienen encantados del viaje y de su estancia en Italia.

En la nación hermana visitaron Nápoles, Roma, Florencia, Bolonia, Venecia, Milán y Génova, admirando en todas partes magníficos grupos escolares.

En Bolonia se celebró una recepción en su honor en el Colegio Español y después visitaron la tumba de Santo Domingo de Guzmán, obsequiándoles por la noche el alcalde con un banquete.

Vienen magníficamente impresionados de la juventud italiana del Littorio, que es una formidable organización y expresión de un Estado en íntimo contacto con el nuevo pueblo italiano, apreciando cómo en los centros de enseñanza se responde a los dos grandes ideales de Dios y Patria, que han de acompañarles en toda su vida.

Visitaron al ministro de Educación, Bottay; al secretario del partido fascista, Starace, y al Duce, cuya entrevista fué extremadamente cordial, hablándoles repetidamente con gran cariño de España y de Franco.

El Duce, además, aprovechó cuantas ocasiones se le presentaron para saludarles durante su excursión, que tuvo momentos de extraordinaria emoción en la visita de los maestros al Santo Padre, que les bendijo a ellos y a los niños de las escuelas de España y además tuvo la paternal atención de enviarles un mensaje al Colegio Español de Roma con motivo de una recepción, hablándoles de la educación cristiana para los niños de la gran nación española, por la que pide.

Los maestros españoles regresarán a sus hogares mañana.—FARO.

Interesantes declaraciones de von Ribbentrop

Berlín, 6.—«Paris Soir» publica con títulos ostentosos unas declaraciones que ha hecho a uno de sus redactores el ministro alemán von Ribbentrop, el cual declaró especialmente:

Muchos franceses deben saber que desde hace tiempo deseaba yo llegar a un buen entendimiento con Francia. Fué grande mi satisfacción al conocer la opinión del Führer cuando se hizo cargo del Poder de que el acercamiento franco-alemán era imprescindible para la paz. El pueblo alemán ha seguido fiel al pensamiento del Canciller, pues no ha hecho nada contra el pueblo francés, del mismo modo que los franceses, a los que creo conocer a fondo, no tienen nada en contra de los alemanes.

Durante la guerra europea los combatientes de los dos países aprendieron a respetarse, lo cual ha facilitado un buen entendimiento. Por eso nadie ha trabajado más en favor de una aproximación franco-germana que los ex combatientes de la gran guerra.

Estoy seguro que entre los dos pueblos no existen asuntos de importancia vital que no pueden ser resueltos amistosamente. Francia tiene sus amistades. Alemania las suyas. ¿Por qué unas u otras habían de ser obstáculo para encontrar una base de colaboración provechosa a los intereses de las dos naciones?

El periodista formuló a von Ribbentrop una pregunta de carácter político respecto a Francia y eludió contestarla, pero dijo que acerca del bolchevismo la opinión de muchos franceses difiere de la de los alemanes, lo que es debido probablemente a que nosotros—dijo—hemos sufrido un grave experimento.

Von Ribbentrop se manifestó convencido de Mussolini e Hitler que salvaron la cultura europea al vencer al bolchevismo.

Preguntado si conocía a los señores Daladier y Bonnet desde hace mucho tiempo, dijo que les vió por primera vez en 1933. En aquel tiempo discutimos circunstancialmente la posibilidad de una aproximación franco-alemana. A pesar de que hemos dejado pasar más de una ocasión y atravesado varias crisis, estoy satisfecho de que precisamente esos dos hombres de Estado hayan firmado una declaración tan importante.

Tengo la firme esperanza de que esta declaración iniciará una nueva era entre los dos pueblos.—MUNDIAL.

La Prensa berlinesa

Berlín, 6.—La Prensa berlinesa subraya la importancia de la declaración franco-alemana. Al mismo tiempo se ocupa de los comentarios de cierta Prensa antifascista que quiere hacer creer que tal declaración influiría desventajosamente en las relaciones entre Alemania e Italia.

Esta especulación no tiene posibilidad de éxito. El eje Roma-Berlín es un hecho de la política europea con el que hay que contar. El nuevo do-

cumento no disminuye la amistad entre Francia e Inglaterra, del mismo modo que no quebranta la de Italia y Alemania.—MUNDIAL.

Un paso decisivo hacia la pacificación

París, 6.—Se hace resaltar en los medios autorizados que la declaración franco-alemana constituye un paso decisivo hacia la pacificación del mundo. También opinan que los sinceros deseos de buena vecindad y el reconocimiento de las actuales fronteras como definitivas, son elementos de importancia para crear un ambiente de confianza dentro del cual pueden resolverse las más palpitantes cuestiones europeas.—MUNDIAL.

Londres, 6.—La Agencia Reuter comunica desde París que la declaración franco-alemana fué objeto de deliberaciones entre los ministros franceses e ingleses durante la permanencia de estos últimos en París. Añade que Mr. Chamberlain y lord Halifax se mostraron de acuerdo respecto a la declaración franco-alemana.

El Gobierno británico declaró con anterioridad que recibiría con satisfacción cualquier solución entre los dos pueblos, basada en los principios de la declaración anglo-germana de Munich.—MUNDIAL.

El Gobierno italiano estuvo informado

Roma, 6.—«Il Giornale» publica un artículo titulado «Aclaración de las relaciones franco-alemanas», a propósito de la declaración firmada en París, y dice que confirma las sucesivas manifestaciones del Canciller Hitler sobre la supresión de todas las divergencias que existían entre aquellos dos pueblos.

Con relación a la pregunta que formulan algunos periódicos franceses en el sentido de si la renuncia a reivindicaciones territoriales por parte de Alemania afecta a las colonias, «Il Giornale» hace observar que tales reivindicaciones del Reich afectan a territorios ocupados por Francia e Inglaterra no a título de soberanía, sino de mandato, y cabe por consiguiente la revisión de su régimen político.

También dice el diario que el Gobierno italiano estuvo informado


El «Cóndor» podrá ser salvado

Berlín, 6.—La Agencia japonesa Domei anuncia que la situación en que ha quedado el avión «Cóndor», hundido en la bahía de Manila, permitirá desmontarle para ser enviado a Alemania.

Un hijo de Roosevelt pelicularo

Nueva York, 5.—El hijo mayor del Presidente de los Estados Unidos ha aceptado el puesto de vicepresidente de la entidad cinematográfica «Metro Goldwyn Mayer», y ha declarado que se retira de la política.

Como es sabido, hace varias semanas renunció al cargo de secretario de su padre.



SEGUNDO ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Julián de Mercado y García

Médico
Que falleció en Arroyo de Cuéllar (Segovia)
el día 10 de Diciembre de 1936
a los 33 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña María Herranz Nieto; hija María-Felisa de Mercado Herranz; padre don Julián; padres políticos don Simón y doña Luisa; hermanos doña Candelas, doña Remedios y don Manuel; hermano político don Avellino (ausente) y demás familia,

Suplican una oración por el alma del finado y la asistencia a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el día 10 del actual, en la iglesia parroquial de Etreros (Segovia); el día 12, en la de Cobos de Segovia, y el día 16, en la de Arroyo de Cuéllar (Segovia); así como a las misas rezadas que se oficiarán en los pueblos de Cobos de Segovia y Arroyo de Cuéllar a partir del 10 de Diciembre actual, por lo que les quedarán muy agradecidos.

bierno italiano estuvo informado en todo momento del curso de las negociaciones franco-alemanas que han desembocado en la firma de la declaración, la cual—añade—constituye un nuevo éxito de la política de paz en Europa.

Termina el diario italiano haciendo votos por un favorable desarrollo de esta política, basada en la paz de Europa y de la justicia.—MUNDIAL.

El comunicado oficial de la declaración

Después de la conferencia celebrada por M. Bonnet y von Ribbentrop a continuación de la firma del acuerdo, el ministro francés facilitó a la Prensa el siguiente comunicado:

«La visita del ministro de Negocios Extranjeros del Reich alemán a París el 6 de Diciembre ha dado lugar a un cambio de impresiones detallado. En el curso de las entrevistas que han tenido lugar entre los señores von Ribbentrop y Bonnet han sido examinados los principales problemas europeos, especialmente las circunstancias que afectan directamente a las relaciones políticas y económicas entre Francia y Alemania.

Los dos ministros han estado de acuerdo en que un desarrollo de estas relaciones, basado en un reconocimiento terminante de las fronteras de los dos países, contribuirá no solamente a salvar sus intereses comunes, sino también a salvaguardar de un modo esencial la causa de la paz.

Animados de ese espíritu, los dos ministros han examinado también lo relativo a sus relaciones con terceras potencias, y han expresado su propósito de colaborar para llegar a un apaciguamiento general.»

DISCURSO DE VON RIBBENTROP

Seguidamente el ministro alemán declaró:

«Con la declaración firmada hoy, Francia y Alemania se han puesto de acuerdo en dejar definitivamente solucionado su conflicto secular de fronteras, y han abierto el camino hacia una colaboración más estrecha, reconociendo sus mutuos intereses vitales.

Las dos grandes naciones, absolutamente iguales en derechos, se declaran dispuestas a fundar en el porvenir, después de las grandes disensiones de los pasados conflictos, sus relaciones de buena voluntad.

En la declaración firmada hoy expresan su convicción de que no existe de hecho entre ellas ninguna contradicción de interés vital que pudiera justificar un grave conflicto. Los intereses económicos de los dos países se complementan, así como la vida intelectual, en la que se registran en el pasado y en el presente mutuas influencias. Ambos pueblos, que fueron adversarios valientes y leales durante la Gran Guerra, deben encontrar en la paz su complemento necesario, ayudados por la eminente capacidad que caracterizan a Francia y Alemania en su trabajo.

Por ello estoy convencido de que la declaración franco-alemana contribuirá a descartar prejuicios históricos, y creo que esa declaración expresa encontrará, no sólo el asentimiento unánime de los dirigentes, sino también el de los dos pueblos. Los sentimientos del pueblo alemán en lo que se refiere a una nueva orientación de las relaciones internacionales, encontraron su expresión en la acogida cordial que fué tributada en Munich al presidente del Consejo, Eduardo Daladier. Las manifestaciones de simpatía de que he sido testigo en el curso de las pocas horas que llevo en París, ponen de manifiesto la medida en que esos sentimientos son compartidos por la población de Francia. Por ello considero justificada la esperanza de que la declaración que acabamos de firmar abrirá una nueva era de amistad entre los dos países.»

DISCURSO DE M. BONNET

A continuación habló el ministro francés, diciendo especialmente: «Quiero primeramente saludar al ministro de Negocios Extranjeros del Reich alemán y expresarle nuestra satisfacción por su visita realizada con el alcance significativo del documento que acabamos de firmar.

Los esfuerzos del actual Gobierno francés, como los de aquellos que nos precedieron, han tendido siempre a mantener y organizar la paz. El establecimiento de relaciones de buena vecindad entre Francia y Alemania constituyen la expresión de su común deseo de desarrollar sus relaciones pacíficas. Por ello me congratulo especialmente de la firma de esa declaración que reconoce en forma solemne las fronteras y pone así término a una larga lucha histórica y abre el camino a una cordial colaboración, faci-

tada por la convicción de que no existe entre los dos países ningún motivo de disputa que pueda comprometer la base pacífica de sus relaciones.

Esta convicción está favorecida por la base del intercambio internacional existente siempre entre los dos países y por el mutuo respeto que se debieron su heroísmo y están decididos ahora a trabajar en una atmósfera de confianza y de paz.

No dudo que esta declaración común constituirá una contribución importante para el apaciguamiento general, como lo demostrará en el porvenir.

La declaración—terminó diciendo el ministro francés—constituye un capítulo importante de esta obra de reconciliación y de colaboración a la que Francia desea vivamente que puedan adherirse todos los pueblos.»

En honor de la Purísima Concepción Patrona de la Infantería

Cultos solemnes en la iglesia de Corpus Christi

La Asociación de Señoras de la Purísima Concepción, Patrona de la Infantería, costeará, en los días 8 y 9 de Diciembre, los siguientes cultos:

Día 8.—A las ocho de la mañana, misa de comunión general.

A las cinco de la tarde, solemne función con exposición de Su Divina Majestad y sermón, a cargo de don Antonio Torres, rector del Seminario, terminando con una salva.

Día 9.—A las ocho y media, nueve y media y diez, misas aplicadas por los difuntos y responso.

Según costumbre, aparecerá el citado templo artísticamente adornado, especialmente el altar mayor, en donde se colocará la imagen de la Purísima, rodeada de atributos militares y con profusión de luces y flores, con lo que se patentizará una vez más la devoción que inspira a la valerosa Infantería su Santa Patrona.

A estos cultos asistirán todos los jefes y oficiales y soldados del Arma que prestan servicio en esta capital, prometiendo ser muy brillantes este año.

El triunfo de Mr. Spaak en la Cámara belga

Bruselas, 6.—El presidente del Consejo, Mr. Spaak, ha pronunciado hoy ante la Cámara un discurso en el que ha pedido plenos poderes, aludiendo de paso a las cuestiones de orden social y económico.

Mr. Spaak defendió la obra realizada por su Gobierno y pidió a los grupos de la mayoría que continuaran apoyándole.

La oposición socialista y comunista se manifestó violentamente repetidas veces contra el presidente del Consejo, pero éste se vió apoyado en todo momento por católicos, rexisos y liberales.

Terminado el discurso de Mr. Spaak, la sesión fué suspendida durante una hora para que decidieran los parlamentarios sobre la actual que debían adoptar con relación al voto de confianza solicitado por el presidente del Consejo.

Reanudada la sesión, el voto de confianza fué aprobado por 111 votos contra 49 y 21 abstenciones.

Votaron a favor del Gobierno los católicos, los liberales y los rexisos, y lo hicieron en contra comunistas y socialistas. Los nacionalistas flamencos se abstuvieron.—Mundial.

La música en los paseos

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros marítimos, a las doce, en la plaza de Franco: «Chanzy», pasodoble, Dervuy; «Del manojito de rosas», selección, Sorozabal; «La Torre del Oro», preludio, Jiménez; «Rétraite Antrichienne», Keler-Beba; «Goyescas», intermedio, Granados; «Vive le Régiment», pasodoble, Larose; Himno Nacional.

Mantequerías Arias S. A.

Depósito para Segovia y provincia
CECILIO MARTIN OVIEDO
Doctor Pichardo, 4. Segovia
Teléfono 312
Se recibe tres veces por semana
Exigir siempre la fecha

PINTORES

El mayor surtido en aceites, barnices, cola, conejos, colores en polvo, esmaltes, etc.
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

Para esta noche se espera la dimisión total del Gobierno belga

DECLARACIONES DEL GENERALISIMO FRANCO

HOMENAJE A LOS COMBATIENTES Y A LA RETAGUARDIA

CRONICA DE GUERRA

VIEJOS Y SIEMPRE NUEVOS ASPECTOS DEL FRENTE DE MADRID

Cronica de Julio Ramos, enviado especial de Agencia Faro.

Frente de Madrid.—Siempre que he tenido una oportunidad, la he aprovechado. Vi comenzar la guerra dentro de Madrid, y cuando Dios me ayudó a escapar del infierno, volví a este frente, pero... desde fuera. Y acaso por haber saboreado todos los dolores y el inmenso placer de asistir a los triunfos, estas perspectivas me emocionan más que ninguna otra y estos tiros me parecen más familiares y, por supuesto, a pesar del «fregado» constante, menos peligrosos que los que se disparan por los restantes frentes.

En el frente de Madrid, sin que ello quiera servirme de jactancia, fui el primer periodista que, llevado de la mano del que entonces era coronel del sector, recorrí palmo a palmo la Ciudad Universitaria; y luego volví muchas veces conquistado por los atractivos morbosos del rincón de nuestro Madrid liberado, y conocí los riesgos extraordinarios de aquellos hombres más extraordinarios, y palpé a los rojos a distancias que, por lo próximas, os parecerían inverosímiles...

Ahora he vuelto al frente de Madrid y he tomado a recorrer la Ciudad Universitaria y a bucear por los pasillos y los subterráneos del Hospital Clínico y a entrar en lo que resta de la Casa de Velázquez, y he alcanzado las ruinas del Palacete y el agujereado pabellón de la Fundación del Amo, y he paseado por entre el dédalo de trincheras del Parque del Oeste y al amparo de los esqueléticos árboles que fueron en otro tiempo protección y umbría para los viejos y los niños madrileños que antes de la llegada de la horda vivían felices...

Y son tantos los sucesos extraordinarios que suceden de continuo en la Ciudad Universitaria, que ni el cronista acierta a recogerlos, ni, aunque pudiera, debería hacerlo. Pero es esta una guerra tan fuerte, con un espíritu tan hondo, que el paseante que atraviesa estos parapetos y convive unas horas con los jefes y los soldados de esta guarnición, obtiene en primer término una convicción hecha de metralla y de patriotismo; este ba-

luarte es la seguridad más absoluta de nuestra victoria definitiva. Los soldados, aquel puñado de héroes que llegaron hasta aquí en Noviembre de 1936, plantaron tan hondamente las raíces, que hacia atrás no pueden moverse jamás, y si la llegada de la chusma internacional pudo contener entonces lo que de otro modo se habría resuelto íntegramente, la fortaleza de nuestras armas llevó más tarde los éxitos por tantas otras zonas, que ésta, ni envidiada ni envidiosa de las victorias en distintos frentes, se limitó a esperar. Con una espera arma al brazo, hecha de tan salientes rasgas de heroísmo como de humor y tenacidad perseverantes en la tarea más firme, más dura, pero más significativa de la guerra. Y todos los tremendos esfuerzos del enemigo sólo sirvieron para hacer más fuerte y más trágico el dogal de hierro que le oprime y que un día será al propio tiempo su salvación.

Aunque os asombre, la Ciudad Universitaria es el lugar donde se disfruta de una alegría más jocunda y de un espíritu más algarero. Por supuesto, no se carece de nada de lo indispensable para hacer la guerra. Como ejemplo el más reciente, tengo que hacer un elogio del bar de Regulares de Larache, que no siendo el primero que funciona en la Ciudad, es uno de los más amplios, de los más suntuosos, de los más fantásticamente abastecidos y ¡hasta el más elegante! Este último no es una broma, ni un elogio, ni una frase de estómago agradecido al último cock-tail con el aperitivo sugestivo. Este bar sería la ilusión de los que están enfrente, y sus precios, los de las bebidas, las comidas y el tabaco, pienso que podrían servir para que flaqueara la resistencia de Miaja si bebiera, comiera y fumara en él. ¡Lástima que el generalito no haya pensado en acercarse jamás a las trincheras!

En fin; este soldado de Regulares que me ha servido la última «tapa», puede resumir con su frase mis propias impresiones: «Sí, señor, de la Ciudad Universitaria—que es como decir Madrid—, al cielo... Si no tiraran de cuando en cuando algunos «morterillos» con ánimo de perjudicar...»

HABLA EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES Y VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO

No permitiremos que ninguna maniobra exterior debilite nuestra victoria integral

En el interior de España y en el mundo nuestra victoria contra todas las fuerzas de la muerte será total

“Si Francia tuviese un embajador en Burgos, éste podría informar a vuestro Gobierno de nuestro espíritu y situación”

París.—El vicepresidente del Consejo y ministro de Asuntos Exteriores de España, conde de Jordana, ha concedido una entrevista al enviado especial de «L'Action Française», Pierre Hericourt.

—Ya sabe usted—me dijo el conde de Jordana—que Bélgica ha decidido enviarnos un representante oficial, Francia, ¿llegará la última a Burgos?

—Créame, señor ministro, que no ceso de repetir en los medios políticos franceses que nuestra ausencia aquí nos perjudica mucho más que les apena a ustedes.

—¿Cómo no lo comprenderán así en París?

Los rumores de mediación

El periodista no disimuló los rumores que todavía circulan a propósito de una mediación entre Burgos y Barcelona, pero fué atajado por el ministro, quien replicó con calor:

—Pero, ¿de qué manera tendríamos que repetir? No hay ni puede haber mediación entre nosotros y las gentes de Barcelona. Sé que esta es la única esperanza que tienen los rojos para evitar la catástrofe. Usted conoce su situación económica deplorable y no ignora que la batalla del Ebro, que nosotros acabamos de terminar victoriosamente, como todas las batallas precedentes, ha sido un sangriento fracaso para las fuerzas

militares de nuestros enemigos. Más que nunca, ahora, las declaraciones solemnes del Generalísimo deben ser releídas atentamente por los hombres de Estado de Europa, especialmente aquella del 20 de Octubre de 1938 al enviado especial de la Agencia Reuter, y su discurso con ocasión del segundo Aniversario de su proclamación como Jefe del Estado español.

El periodista recuerda las palabras del Caudillo:

«Una vez más, nuestra España ofrece el perdón brindando nuestro sol fecundo a todas las espigas, y también la justicia que emana de nuestra recta conciencia. Aquellos que quieran someterse a nuestra fe, que vengan a servir a España y los que no hayan cometido crímenes, no tendrán nada que temer.»

—Y yo insisto—dijo el ministro—sobre esta otra frase esencial:

«Todo fin que no sea la rendición sin condiciones de los vencidos, entregándose a la generosidad amplia y demostrada de los vencedores, es imposible.»

A continuación, el conde de Jordana señaló que toda la España Nacional está firme en derredor de su Jefe. Y señaló las opiniones contra la mediación exterior, zadas por generales, jerarquías de la Milicia, ministros, intelectuales, Prensa, soldados...

Prosigue el general Jordana:

—La España Nacional, unánime, usted lo ve, rechaza con indignación el pensamiento de un ensayo de mediación. Aquellos que lo piensan así en el extranjero demuestran que no han comprendido todavía ni nuestro Movimiento liberador, ni nuestra voluntad de una victoria integral, que no dejaremos que se debilite por ninguna maniobra exterior.

«Algunos hombres de Estado de Europa no están sin duda inspirados más que por el deseo de que la guerra termine, pero detrás de ellos manobran fuerzas ocultas que no piensan sino en ayudar a las hordas rojas, a los comunistas asesinos, a la masonería cómplice, a los piratas de la política, con los que se podría todavía maniobrar en una España de mañana. No. ¡Nosotros no queremos esto! Entre la verdad y la mentira; entre el orden y el desorden; entre el régimen de terror de las «checcas» y nuestra justicia social, entre los asaltantes de nuestros Bancos y nuestro pueblo trabajador y disciplinado no podrá haber compromisos.»

«Los mismos radicales franceses se han visto últimamente obligados a situar fuera de su alianza a los comunistas que conducían al país de ustedes a la ruina y a la guerra.»

«¿Se querrá que nosotros volvamos a comenzar una experiencia ya realizada? En todo caso, no lo queremos. Todos los muertos de la guerra de liberación, como los trescientos mil asesinados se levantarían en sus tumbas para maldecirnos. No seremos nosotros a última hora traidores ni a su memoria ni a su sacrificio.»

«En el interior de España y en el mundo, nuestra victoria contra todas las fuerzas de la muerte será completa, total, como será integral nuestra recuperación. En mi Patria, «Una, Grande y Libre», no reinstalaremos ninguna de las fuerzas de disgregación que minan todavía otros países de Europa.»

«Si Francia tuviese un embajador en Burgos, éste podría informar exactamente a vuestro Gobierno sobre nuestro magnífico estado de espíritu y nuestra situación. Si Francia estuviese bien informada no tendería la mano a un intento de mediación imposible.»

«La rendición y la sumisión a la generosidad del Generalísimo y de sus armas, cuyo triunfo está totalmente asegurado, son los únicos medios de evitar las últimas destrucciones y los inútiles sacrificios de vidas humanas. Que se sepa esto bien y que se reflexione.»

Pierre Hericourt concluye la información con estas palabras:

«He aquí el hecho; los responsables de la política exterior francesa, ¿querrán comprenderlo?»

Motivada por la retirada de los ministros socialistas

Bélgica, 7.—Como la mayor parte de los socialistas han votado en el Parlamento contra el Gobierno, y no obstante haber obtenido éste una gran mayoría en la sesión de ayer, se cree que M. Spaak presentará la dimisión del Gabinete.

Es posible que el Rey proceda a disolver el Parlamento, en cuyo caso el actual Gabinete continuaría en su puesto hasta después de las elecciones.

Bruselas, 7 (Última hora).—El Gobierno se encuentra en trance de dimitir, a juzgar por las declaraciones que hizo esta mañana el señor Spaak a los periodistas después de sostener con el Rey una larga entrevista.

Se juzga que la crisis tendrá efectividad esta noche, a primera hora, y será motivada por la salida de los tres ministros socialistas que figuran en el Gabinete.

N. DE LA R.—No puede producir sorpresa la crisis que se anuncia. La parcial podía darse por descontada después de la votación de ayer en la Cámara, ya que los ministros socialistas quedaron en absoluto desautorizados por su partido.

Falta saber si, presentada la dimisión total del Gabinete, el Soberano la aceptará o aconsejará a M. Spaak que se limite a proveer los puestos socialistas, que pueden considerarse vacantes desde ayer.

Ayer se demostró que el actual Ministerio puede seguir gobernando sin temor a la minoría socialista, pero ignoramos si el jefe del Gobierno, conseguido el fin que perseguía de legalizar, por decirlo así, su política respecto a la España Nacional, considerará oportuno presentar la dimisión en bloque del Gobierno. De todos modos no creemos que los socialistas vayan ganando nada con una nueva convocatoria de elecciones, y atendiendo a las exteriorizaciones de la opinión y de los partidos no marxistas de Bélgica, no dudamos en augurar a éstos un afianzamiento, al menos, de su situación actual; esto en el supuesto de que no se piense en formar un bloque de partidos anti-socialistas, en cuyo caso podría darse por descontada una sensible derrota del socialismo moscovita.

La guerra de España y la importancia de la Infantería

Berlin.—Comentando un artículo publicado por la revista «Wissen und Wehr», el «Das» escribe lo siguiente: «La guerra de España, como todas las revistas del mundo dicen, ha demostrado de nuevo la importancia inigualable de la infantería en el campo de batalla. La infantería lucha menos con las armas que con el espíritu, pero como se ha visto en España, las masas de municiones y material bélico no pueden derrotar a aquella. En el futuro serán empleadas en las guerras todavía mayores masas de material, pero su eficacia seguirá siendo la misma. El espíritu tiene a la larga más fuerza que la materia.»

NOTAS DE HACIENDA

Aumento del impuesto sobre sucedáneos del café

Por ley de 1.º del corriente mes, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del 4 del mismo, se dispone que el impuesto sobre la fabricación en la península e islas Baleares de la achicoria y remolacha tostada o molida, cebada maltada y tostada y demás sustancias sucedáneas del café, se fija mientras subsistan las presentes circunstancias en 180 pesetas por cada cien kilogramos de peso neto de dichos productos.

El pago del impuesto se hará efectivo por medio de precintas colocadas en los paquetes en la forma que prescribe el vigente Reglamento de 2 de Agosto de 1923.

Las precintas serán de 1,80 pesetas para los paquetes de 1.000 gramos de peso neto; de 90 céntimos, para los de 500 gramos; de 45 céntimos, para los de 250 gramos, y de 18 céntimos, para los de 100 gramos.

El presente aumento regirá desde el día 5 del actual y en las existencias que tuvieren los comerciantes será reintegrada la diferencia con sellos de correos en el término de quince días, a partir de la fecha de la publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial del Estado», sin perjuicio de realizar, desde luego, ese reintegro en los paquetes que vendan antes de expirar dicho plazo y en evitación de las responsabilidades en que puedan incurrir de no hacerlo a su debido tiempo.

Las precintas que obren en poder

de los fabricantes, estén o no colocadas en los paquetes, se reintegrarán con ellos de comunicaciones que utilizarán los interventores de las fábricas bajo su responsabilidad.

Se autoriza la elaboración y circulación de paquetes con muestras de dichos sucedáneos del café con peso que no exceda de 55 gramos, mediante la imposición de precintas con precio de 10 céntimos.

Licencias para encendedores

Se recuerda a los comerciantes que ejerzan la industria de venta al por mayor y menor de aparatos encendedores y al público en general que el día 7 del corriente mes finaliza el plazo señalado por el Decreto del ministerio de Hacienda de 27 de Octubre para proveerse en las expensas de tabacos de la licencia para uso de aparatos encendedores.

La licencia revestirá siempre carácter personal, afectará a un sólo aparato y serán de 5 pesetas para los encendedores de metal de producción extranjera, de 10 pesetas de plata y de 20 pesetas de oro o platino o metal dorado. Para los de producción nacional serán de 3, 6 y 12 pesetas en las clases respectivas. Pasado el día 7 se procederá a las visitas reglamentarias de los establecimientos de venta de esta clase de aparatos y a la vigilancia para decomisar los aparatos cuyos dueños no se hayan provisto de la correspondiente licencia.

Lea usted los anuncios breves

DESPUES DE LA DECLARACION FRANCO-ALEMANA

Homenaje de von Ribbentrop al soldado desconocido

Actos en honor del ministro alemán

París, 7.—Esta mañana von Ribbentrop acudió, en compañía del ministro francés de Negocios Extranjeros M. Bonnet y del embajador alemán en París, a depositar una corona de flores en la tumba del soldado desconocido.

Como la Prensa había silenciado este acto, no acudió público a la ceremonia. En los alrededores del Arco del Triunfo se habían distribuido fuerzas de la Guardia móvil.

El ministro del Reich marchó inmediatamente después a la casa del nacionalsocialismo, donde permaneció durante cincuenta minutos. A continuación marchó a visitar el Museo del Louvre.

A mediodía fué obsequiado von Ribbentrop por el Comité germano-francés con un banquete en el hotel Crillon.

M. BONNET RECIBE AL EMBAJADOR INGLES

París, 7.—El ministro francés de Asuntos Exteriores recibió esta mañana al embajador de la Gran Bretaña, al que dió cuenta de las conversaciones sostenidas ayer con el ministro alemán.

SE REUNE EL GOBIERNO INGLES

Londres, 7.—Esta mañana ha presidido Mr. Chamberlain un Consejo de ministros. No se ha facilitado referencia, pero parece que los ministros examinaron el alcance de la declaración franco-alemana y lo sucedido el día 30 en la Cámara de diputados de Italia.

EL BANQUETE DADO ANOCHE EN HONOR DE VON RIBBENTROP

París, 7.—Anoche M. Bonnet dió una comida en el Quai d'Orsay en honor del ministro alemán. Entre los comensales figuraban los ministros franceses del Interior, de Finanzas, del Aire, de Justicia, de Obras públicas y de Comercio, el embajador del Reich y otras personalidades de la vida política y diplomática.

M. Bonnet brindó por la salud del Führer y Canciller, y von Ribbentrop lo hizo por la del Presidente de la República francesa.

Teatro Cervantes

Mañana 8 de Diciembre
Gran festival cinematográfico a beneficio del Aguinaldo del Soldado

En las secciones de cuatro y media, siete y media y diez y media se proyectará, en primer lugar, un interesante noticiario de actualidad UFA

2.º PARAMOUNT FILMS presenta a DOROTHEA WICEK en la gran producción CACION DE CUNA

Hablada en español

Por G. M. Martínez Sierra

3.º Se proyectará un bonito dibujo WALT-DISNEY en tecnicolor.

En los intermedios actuará una banda de música

NOTA.—La recaudación íntegra de taquilla de las tres secciones será para el Aguinaldo del Soldado.

EN EL TEATRO CERVANTES

Con gran éxito se celebró el festival benéfico pro "Aguinaldo del Combatiente"

Ayer, en las secciones de tarde y noche, se celebró en el teatro Cervantes, el festival benéfico organizado para incrementar la suscripción "Aguinaldo del Combatiente" que con tanto fervor se lleva a cabo este año, como los anteriores, en nuestra capital y provincia.

El teatro presentaba un brillantísimo aspecto, estando adornado con valiosos tapices. En la embocadura del escenario las banderas del Movimiento. Sobre la "concha" del apuntador el emblema de "Frentes y Hospitales".

La patriótica fiesta fué presidida por todas las autoridades quienes ocuparon las localidades preferentes. En diversos palcos vimos también a comisiones y representaciones de todos los centros oficiales. El alcalde, en nombre de los restantes compañeros de Corporación, ofreció su palco a los heridos que convalecen en los Hospitales segovianos. Una representación de dichos héroes de España acudió a esta localidad, siendo acogida su presencia en el teatro con manifestaciones de fervor y cariño. El resto de las localidades se hallaba ocupado totalmente por un público muy selecto que se sumaba así al entusiasmo patriótico de la velada.

En el acto de ayer hizo su presentación el Cuadro Lírico Segoviano de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. a cuyo frente figura el camarada Valentín Sastre, actuando de maestro director y concertador el camarada Luis R. Artega.

Comenzó la fiesta con la interpretación del Himno nacional, que fué escuchado por el público puesto en pie y en posición de saludo.

A continuación se representó el sainete lírico en un acto y tres cuadros, original de Carlos Arniches con música del maestro Torregrosa, "El santo de la Isidra". La antigua producción escénica, tantas veces centenaria en los carteles, causó ayer nuevamente la delectación del público por sus episodios castizamente madrileños, diluidos en escenas de amor, de celos, de chulapería y de claro y alegre romance en romería.

La interpretación de este sainete lírico fué en extremo correcta por parte de cuantos componen el Cuadro Lírico Segoviano. La señora Prieto, las señoritas Juanita Calvo, Pili González, Manolita de la Paz y Antonia Sombria, rivalizaron en la interpretación de sus respectivos personajes, demostrando un seguro temperamento artístico. Muy simpática, en su breve intervención, la niña Estrellita Martín. De ellos Valentín Sastre, Germán Elías, José Fernández del Pozo, Jesús Planchuelo, Pedro Martín, Celestino Sanz, Félix González, Ricardo Escrivano y señores Cabrero y Escobar, todos los cuales pusieron a contribución de las respectivas interpretaciones su gran entusiasmo y habilidad escénica.

La parte musical de la obra fué admirablemente interpretada por Juanita Calvo y José Fernández del Pozo—aplaudidísimos en el dúo del primer acto—y Jesús Planchuelo que se lució con Germán Elías en el número de la «broncea». Los coros afinadísimos, y lo mejor de ellos, la elegancia y distinción de las señoritas que les acompañan y cuyos nombres sienten no tener a mano el cronista.

Una mención muy elogiosa merece

Inspección Regional de Seguros Sociales Obligatorios de Castilla la Vieja

Hallándose dispuesto en el Reglamento de la Ley de Asociaciones de Trabajo la obligación de todo patrono de llevar los libros de Matrícula y de Pago de Salarios, y estableciéndose igual obligación en el Reglamento de Régimen de Subsidios Familiares de próxima implantación, esta Inspección Regional advierte a todos los patronos que siendo motivo de sanción el no llevarlos o hacerlo con retraso o inexactitud, durante el presente mes de Diciembre comenzará a llevar a efecto en las provincias de Burgos, Logroño, Segovia y Soria, visitas de inspección con gran intensidad, con objeto de comprobar si dicha obligación es cumplida, sancionando con energía todos los casos de infracción que encuentre.

Burgos, 5 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El delegado-inspector, José Miranda.

Saludo a Franco: Arriba España.

JABONES "ERESMA" Fábrica de jabones y lejías Frente al Banco de España Ildefonso Rodríguez, 8 Teléfono 14 Segovia

Valentín Sastre, en su doble carácter de actor y director de escena. En lo primero culminó la vis cómica a que nos tiene acostumbrados. En lo segundo demostró ayer sus inmejorables cualidades para el montaje y representación de obras que como "El santo de la Isidra" tienen bastante dificultad por su gran movimiento escénico.

La orquesta, formada por profesores segovianos, muy bien bajo la acertada dirección de Luis R. Artega.

La interpretación de la obra gustó al público, quien aplaudió números y mutis y ovacionó con cariño, al final de los actos, a todos los artistas.

Estreno de una estampa patriótica

En la segunda parte del programa se estrenó la estampa patriótica, en verso, de Félix Arenzana, música del maestro Modesto Rebollo, "Cachorros de España". Se trata de un diálogo entre un «flecha y un «peyayo» con la intervención posterior de España y un apoteosis al ritmo emocionado de banderas.

El diálogo está escrito en versos fáciles, con los que se consigue la emoción patriótica. Las ilustraciones musicales, compuestas a base de los Himnos nacional y del Movimiento, culminan en una marcha de agradable factura e inspirada melodía.

La interpretación de esta Estampa

patriótica fué esmeradísima. Alvarito Planchuelo y Goyito Alvarez recitaron con emoción y acierto el poético diálogo y la señorita Juanita Calvo puso gran brío y pasión en el recitado de la parte correspondiente a España. La marcha final, que hubo de repetirse, fué muy bien cantada por parte de cuantos intervinieron en esta representación, un coro de «flechas», «peyayos», «margaritas» y Sección Femenina.

La Estampa gustó al público que se dejó ganar del carácter patriótico, más que del artístico. Ya es bastante. Pues el cronista cree que a ciertos asuntos, por demasiado elevados, no debe hacerse correr el riesgo de caer en un ambiente—zarzuelero—de sensiblería y vulgaridad. Convergimos en que los autores de "Cachorros de España" han salvado hábilmente el riesgo que apuntamos. Al final hubo aplausos entusiastas.

Y así terminó esta fiesta patriótica que si alcanzó un éxito artístico, es seguro que también le alcanzó económico, pues lo más importante de la velada, de ayer, era la finalidad a que se destinaba: el incrementar la suscripción del "Aguinaldo del soldado". Es decir, la ofrenda fervorosa de los españoles de retaguardia a los héroes españoles que pasarán la próxima Nochebuena en su puesto heroico de honor y de combate.

Los organizadores de la fiesta recibieron muchas felicitaciones.

Suscripción para el aguinaldo del combatiente

Todo buen patriota tiene el deber, ineludible, de contribuir al "Aguinaldo del soldado", llevando, de este modo, a las trincheras en que luchan los defensores de España, el cálido obsequio de su gratitud, en esos días solemnes en que la Iglesia conmemora el natalicio del Mesías, y en que en todos los hogares cristianos se enciende la llama de la fe y se aviva el recuerdo de los hijos ausentes que triunfan en los campos de batalla.

Suma anterior, 33.170,30 pesetas.

Don Alfredo Ojeda Carazo, 5 pesetas; don Antonio Fernández, 1; don Marino Mozo y señora, 25; don Mariano Santos, 5; doña Prudencia Martín, 1; señorita María Teresa González Garzón, 5; señorita Angela González Garzón y su madre, 5; don Pedro Martín, 2; don Gaspar Pérez, 10; don Valentín Agejas, 5; doña María Agejas, 5; don Angel Alvarez, 1; don Justo Sanz, 5; don Fernando Jorje, 3; doña Ana Sanz Santos, 5; don Maximino López, 1; don Víctor Villa, 10; don Francisco Kühnel, 20; don José Mayor Mateos y señora, 5; el niño Eusebio Mayor Araque, 1; la niña Carmencita Mayor Araque, 1; don Valentín Martín, 1; don José María Fernández Teresa, 10; don Albino Arribas de Andrés, 2; Asociación del Seguro Mutuo contra el Pedrisco, 30; Sociedad de Conductores de Automóviles, 50; don Valeriano Pastor, 2; don Facundo Contreras, 1; Colegio de Farmacéuticos, 50; doña Leocadia Gómez Gutiérrez, 3; don Pascual Guajardo Sánchez, 25; don Melitón Bravo Escobar, 5; señora viuda de Nieva, 10; señora viuda de Vayo, 10; don Fernando López García, 0,75; don Alejo Aznar, 20; don Carlos Vera, 10; don Santiago Colombo de la Villa, 25; doña Pilar Fernández, viuda de Castillo, 2,50; doña Francisca Fernández, 2,50; señorita Gibert, 2; doña Tomasa Martín Sanz, 15; don Julio del Barrio Aceña, 15; señor jefe de la Biblioteca Pública, 15; doña María Casado, 8; doña María García Tapia, 4; don Francisco Sanz Yagüe, 2; don Enrique Montoro, 5; don Benedicto Antoniano, 15; don Gerardo Dallo, 5; don Julián de Andrés, 5; don Carlos Miguel, 5; don Antonio Liras, 5; don Gregorio Peñas, 5; don Pedro Chico y familia, 50; don Francisco Sierra, 5; don José Fernández de la Puente, 15; don Martín Bagá y señora, 5; don Fernando Monje, 25; don Santos García, 5; don Luis B. y R. A., 20; don Donato Izquierdo Suárez, 1; doña María de Cabanyes, viuda de Mirelis, 25; don Antonio Serrano, 25; don Maximino Alambillaga, 2; los niños Mari-Reyes y José Antonio de la Fuente, 5; don Apolinario Gutiérrez, 12; don Marcelino Blanco, 5; don Guillermo Gómez Aparicio, 50; don Pedro Herranz Herranz, 25; don Antonio Bernardo, 2; don Francisco Villagra, 1; señora viuda de Pavia, 5; señores de Longoria, 5; Asociación de Santa Bárbara de los Artilleros, 25; doña Isabel Pardo, viuda de don Manuel Gómez, 5; doña María Fernández Herrero, 1; don Víctor Sanz, 25; don Angel García Bermejo González, 25; don Gregorio Delgado y señora, 5; don Francisco Sanz Ramos, 2; capitán don Carlos Grijalvo, 10; el niño Jesús García Torres, 2; el niño Pedrito García Torres, 2; doña Nieves Torres de García, 2; doña Matea Herranz, 2; Colegio de Agentes Comerciales, 25; don Valeriano Garrido Muñoz, 5; don Florentino Bermejo, 1; reverendos Padres Jesu-

tas, 25; don José Pérez Villamil, 2; señorita Carmen Villamil, 2.

Personal de la Delegación de Hacienda

Don Juan González Palomino, 50 pesetas; don José Nogués, 10; doña Presentación Cuartero, 8; don Francisco Bernabé Cernuda, 25; don Saturnino Colmenarejo, 10; doña Rosa González, 3; doña Gloria Campo, 2; doña Bienvenida Martín, 10; doña Aurora Merino, 5; doña Vicenta Valverde, 10; doña Esperanza González, 10; doña María G. Huertas, 5; doña Sofía Murillas, 8; doña Paquita Anadón, 5; don Eduardo Navarro, 15; don Justo Maeso, 15; don Andrés Durán, 10; don Juan Martín, 15; don Enrique Angulo, 5; doña Pilar Fortes, 5; doña María Díaz, 5; doña Vicenta Hernán, 5; don Gabriel Marinas, 10; don Pablo Carabias, 25; don Luis Fuentes, 5; don Pablo Bellido, 3; doña Julia Polo, 10; doña Sabina del Barrio, 8; don Manuel María López Desá, 5; don Julián González, 5; don Francisco Sánchez, 10; don Félix Lucía, 2; doña Pilar García, 2; don Alejandro Barahona, 15; doña Isabel Merino, 5; doña Concepción Alvarez, 5; don Francisco Sáez, 10; don Felipe Muñoz, 5; don Diego Abad, 2; don Juan Roberto Martínez, 5; doña Aurelia G. del Olmo, 3; don Angel Mariscal, 3; don José Piñeyro, 10; don José María López Atalaya, 25; don José Rodríguez, 25; doña Manuela Matesanz, 14; don Félix Aguirre, 10; doña Escolástica Pove, 10; doña Engracia Hernán, 5; don Juan Rodrigo, 5; don Manuel Pardo, 5; don Manuel Ortiz, 15.

Personal de la excelentísima Diputación provincial

Don Antonio Sanz Gilsanz, presidente, 250 pesetas; don Luis Sánchez de Toledo, 25; don Germán Reguera Antón, 15; don Gregorio García Chinchilla, 20; don Raimundo Sanchidrián, 25; don César Sanz Pastor, 15; don Cecilio Casas Fernández, 10; don Nicolás Sanz Santos, 15; don Juan José García Sastre, 15; don Jacinto Martín, 10; doña Valentina Rodao, 10; don Felipe Sanz, 5; don Pablo Gómez, 5; don Carlos Santuste, 5; don Faustino Velasco, 5; don Tomás Rubio, 2; don Félix Gil, 3; don Mariano Cristóbal, 5; don José García Bermejo, 10; don Sabino Sastre, 25; don Victoriano Sastre, 10; don Leandro Moreno, 5; don Domingo Ibarrodo, 10; don Felipe Ibarrodo, 5; don Isidoro Hernanz, 8; don Juan Mate, 12,50; don Antonio Domínguez, 10; don Bonifacio Martín, 5; don Julio de Montalbán, 15; don Regino Plaza, 5; don Juan Pérez Barahona, 5; don Jesús Virseda, 10;

FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne

don Fernando H. Anaya, 12,50; don José Alvaro, 5; don Mariano Marugán, 2; don Eloy Cabañas, 2; doña Pilar Nicolás, 5; don Pedro Conrado, 2; don Felipe Alvarez, 2; doña Paula Verdugo, 1; don José Coca, 5; don Hipólito Antón, 1; don Leovigildo Holgueras, 5; don Bonifacio Santiago, 2; don Juan Gutiérrez, 2; don Francisco San Geroteo, 3; don Cipriano Ferrari, 5; don Jesús Torres, 3; don Anselmo Cubillo, 5; don Mariano de la Esperanza, 2; don Ramón González, 2; don Aurelio Santa Teresa, 5; don Fernando Unión, 1; don Francisco Fernández, 5; don Francisco García, 2; doña Justina Lorente, 5; don Mariano Zapatera, 2; doña Encarnación Garzón, 8,10; don Pablo Yagüe, 5; don Félix Virseda, 2; don Emilio Bahillo Amor, 15; don Miguel Rodríguez, 5; don Benito de Castro, 15.

Personal de la Jefatura de Servicios de Intendencia

Teniente coronel don Adolfo Maestre Navarro, 25 pesetas; capitán don Luis Gómez Huidobro, 20; tenientes don Antonio Vicente López, 10; don Luis Fernández Arrausi, 10; don Julio González Rivera, 10; alféreces don Julián Toledano Corrochano, 10; don Prudencio Lumberras Urbietta, 10; auxiliar de primera don Mario Criado Saenz, 10; celador edificios don Aurelio Martín Casado, 5; teniente veterinario don Enrique Tabanera Huerta, 10; alférez veterinario don David Ortiz Martín, 10; brigada de Intendencia don Antonio Casado San José, 5; sargentos don Felipe Hernández Matías, 5; don Guillermo Carretero Molinero, 5; don Eugenio del Barrio Palomero, 5; don Paulino Vicente Ciudad, 2; don Félix Corroto Corral, 1,25; don Juan Siso Fernández del Campo, 1,25.

Comisaría de Guerra

Don Mariano Illera Aguado, 10 pesetas. Suma y sigue, 35.485,65 pesetas.

Central Nacional Sindicalista

A las Sociedades cooperativas

Las orientaciones del nuevo Estado nacionalsindicalista en materia económica, tan distintas a las que hasta la fecha fueron puestas en práctica en España, requieren unos principios y por lo tanto nuevas leyes o reformas que encaminen la economía al sentido práctico y nacional de nuestro sistema.

En el «Boletín Oficial» del día 9 de Noviembre fué promulgada la ley modificando el régimen de las Sociedades cooperativas.

Recogida la experiencia en los distintos sistemas y ante la necesidad de inspirar el movimiento cooperativo español en principios de permanencia en la obra y autoridad en la función, el ministerio de Organización y Acción Sindical ha acoplado las normas necesarias en dicha ley, en la que toda entidad cooperativa encuentra su fácil y determinado desenvolvimiento ajustado a las nuevas normas sociales y económicas.

Para ello, la C. N. S., parte integrante por medio de sus Sindicatos afines, recomienda a las entidades interesadas se informe en el citado «Boletín Oficial» del 9 de Noviembre para su fiel cumplimiento.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista. Saludo a Franco: Arriba España.

Las funciones cinematográficas de mañana con destino al "Aguinaldo del soldado"

Se celebrarán en los dos teatros de Segovia

Como ya hemos anunciado, las Empresas de los teatros segovianos, de acuerdo con la Alcaldía presidenciada, han organizado funciones extraordinarias de cinematógrafo, que se celebrarán mañana, día 8, festividad de la Inmaculada Concepción y cuya recaudación se destina a engrasar la suscripción del Aguinaldo del Soldado.

Los programas, como corresponden a la finalidad patriótica de la fiesta, serán selectísimos. En el teatro Juan Bravo se proyectará la película cómica, hablada en español, «Dos en uno», y en el teatro Cervantes la deliciosa comedia cinematográfica, también hablada en español, «Canción de cuna». En los dos teatros las bandas de música locales interpretarán los Himnos.

El importe total de lo que se recaude en las tres secciones que se darán en cada teatro, se entregará al alcalde, señor Reguera, para su ingreso en la suscripción a que hemos hecho referencia. Los empresarios de los dos teatros, con gran esplendor, abonarán todos los gastos que el espectáculo ocasiona.

Es de esperar que dichas funciones constituyan un éxito definitivo de público.

blico. Los segovianos han respondido siempre a estas empresas patrióticas y, en el día de mañana, fiesta de la Inmaculada, Patrona de España y del Arma de Infantería, es buena ocasión para renovar estos sentimientos de adhesión a la gloriosa Cruzada y a los heroicos combatientes.

La asistencia de público, teniendo en cuenta estos sentimientos de nuestra ciudad, la consideramos asegurada, y por tanto, el éxito económico de las funciones que se proyectan.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

En el día de la fecha se han adjudicado las siguientes escuelas: Villacastán, unitaria de niños número 3, a doña Jacinta de Torres Casasempere, número 3 de la lista de aspirantes a interinidad.

Fuentemilanos, unitaria de niños, a doña Dorotea López García, número 4 de la citada lista.

Lo que se hace público cumplimentando lo dispuesto en el artículo 67 de la Orden de 20 de Agosto último.

Segovia, 6 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—La jefe de la Sección, Pilar Well.

Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales

Lista de señores que han adquirido la tarjeta de Abrigo al Combatiente:

Doña Aurea Jorge, 15 pesetas; don Gregorio Monjas y Muñoz, 15; don Francisco Viejo Escudero, 5; don Mauro Lozano, 15; don Félix Rubio, 15; doña Fuenclisa Drake Santiago, 5; doña Soledad Martínez de Ubago, 5; don Saturnino Pellás Ormazábal, 15; don Manuel Hervás Ayala, 5; señora viuda de Hervás, 5; don Antonio Ruiz Govea, 5; don Camilo Pardo, 5; Colegio de Agentes Comerciales de Segovia y su provincia, 15; don Santiago Illanas, 5; don Juan Well, 15; los niños Tomás, Pepito, Gloria y Paquito Zamariego, 50; don Joaquín Alcalde, 100; don Luis Rincón, 30; don Mariano Larios, 15; don Maximino Municipio y señora, 15; M. C., 30; don Ricardo López Fernández, 15; don Ruperto Migueláñez, 5; don Bernardino Acinas, 5; doña Balomera Calvo, 5; don Luis de Andrés, 15; don José Cardo Peso y familia, 15; don Julián Duque, 15; don Gabriel J. de Cáceres y Muñoz, 15; doña Manola Carretero y Vera, 15; don Celedonio Sastre, 15; don Casimiro Lozano, 15; don Angel del Barrio, 5; don Jovier Cabello, 15; don Emilio San Cristóbal, 5; doña Presenta Lobo, 5; doña Josefa Jareso, 5; doña Felisa García de F. Bermejo, 15; doña María Angulo, viuda de Angulo, 5.

La campaña de propaganda del Subsidio Familiar

Continúa la campaña en propaganda por los pueblos de la provincia de la ley del Reglamento del Subsidio Familiar.

El lunes, un equipo de propagandistas, compuesto por los camaradas Herrero Llorente y Tablado, de la C. N. S. de Segovia y de los camaradas Carmona y Muñoz-Cortés, de propaganda de los frentes, hablaron en los pueblos de Cantimpalos, Turégano y Aguilafuente, en los que se encontraban concentrados, juntamente con los camaradas trabajadores y vecinos de las referidas localidades, los de los pueblos de Escobar, Píñillos, Villavella, Otones, Caballar, Muñozoveros, Veganzones, Fuentepelayo, Aldea Real, Escalona, Sauquillo.

En todos los pueblos los camaradas Tablado y Herrero Llorente explicaron el contenido jurídico y la mecánica social de la ley y del Reglamento del referido subsidio y los camaradas de propaganda de los frentes interpretaron el sentido social de la ley a través de los postulados del nuevo Estado nacionalsindicalista y de los combatientes.

Todos los actos resultaron muy brillantes, muy especialmente el celebrado en Turégano, donde, con ocasión de la feria, se reunió un numerosísimo auditorio.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 6 de Diciembre de 1938:

Premio de 20 pesetas, número 239. Premios de 3 pesetas, números 311; 356; 493; 495; 745; 880.

JANDILLA Para calidad D O M E C Q

Calendario de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

El calendario que la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. va a publicar tendrá una síntesis de todas las efemérides de la guerra y del Movimiento, especificándose en el mismo todas las actividades desarrolladas por las mujeres de la nueva España desde que empezó nuestra Cruzada.

La brillante pluma de fray Juan Pérez de Urbel ha contribuido a mejorar el calendario que contiene un texto sobre las principales festividades litúrgicas. Además, reproducidos de bellísimos cuadros religiosos de los mejores pintores del mundo han sido intercaladas en el calendario de la Sección Femenina para igualmente sugerir.

En el calendario está registrado cronológicamente la gloriosa conquista de las principales poblaciones, y aparte de interesantes datos relativos a su liberación, evocan con pintadas los hechos heroicos de la guerra, palabras del Cardenal de José Antonio, de Pilar Primo de Rivera. Textos de nuestros mejores camaradas y de las jerarquías del Movimiento le elevan a la categoría de un documento que no puede faltar en ningún hogar auténticamente español.

Magníficas fotografías, cuidadosamente seleccionadas, avaloran el conjunto: visión completa de las ciudades reconquistadas, escuelas de la Sección Femenina, nuestras camaradas trabajando para los soldados en los lavaderos y hospitales, testimonian fehacientemente la formidable labor de las mujeres que dirige la hermana de José Antonio, Pilar Primo de Rivera.

El magnífico almanaque será puesto a la venta en todas las librerías y en las Delegaciones de la Sección Femenina al precio de cuatro pesetas.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos JOSE MENDOZA Cantimpalos

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Misioneros Día 8.—Por la mañana, comunión general para los alumnos del Colegio a las nueve. Las demás personas podrán comulgar en cualquiera de las misas que dan comienzo a las seis prosiguen sin interrupción los días siguientes hasta las diez, en que darán miénzo la última.

La función de la tarde será a las cinco, dando fin a la novena de la Inmaculada; predicará el reverendo Padre Juan de Frutos.

En Santo Domingo el Real Los cultos mensuales del Amor Misionero serán el día 9 de este mes.

A las ocho y media, habrá misa de comunión, y por la tarde, a las cinco, estación, rosario, ejercicio, pláticas y reserva.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Radio-reparación Moderna. Reparación de radios según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Se necesita oficial de barbería para la de Florencia. Ruiz: calle de Juan Bravo, número 80.

Se necesitan oficiales y ayudantes carpinteros. Rigirse M. Carretero, carrocerías.

Se compran cajas de empuje usadas en buen estado. Ofertas: apartado 24, Segovia.

Compro máquina de rayar papeles, guillotina y troqueladora. Ofertas, José Costales, San Antonio, 5, Granada.

Vendo carro de varas barato, para una o dos caballerías, o caballo. Biliar por otro más pequeño. Tratar: Victoria, 1, carbonería, Segovia.

"Electrón" Único taller que repara su radio en Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

Se necesita mecánico reparador de automóviles y bicicletas, y dependiente entendido en coches y motos. Ofertas, San Juan, 14, Segovia; inútil presentarse sin buenas referencias.

Ofrécese muchacho exento de quintas, para oficina. Ofertas, Razon, cuartel Guardia civil, vil, Campo de Cuéllar.

Se ceden dos habitaciones amuebladas con derecho a cocina, para matrimonio o dos personas. Ofertas, calle de Lastras, número 1.

Se venden en Valledado, 50 ovejas gordas para carne. Dirigirse a Salustiano Cuéllar, en dicho pueblo.